

## Überschüsse in der Rentenversicherung

<b>Datenbasis:</b>	<b>1.001 Befragte</b>
<b>Erhebungszeitraum:</b>	<b>18. und 19. Oktober 2011</b>
<b>statistische Fehlertoleranz:</b>	<b>+/- 3 Prozentpunkte</b>
<b>Auftraggeber:</b>	<b>Hansen Kommunikation Collier GmbH</b>

Eine deutliche Mehrheit der befragten Bundesbürger (79 Prozent) meint, dass die Überschüsse in der Rentenversicherung gegen Altersarmut eingesetzt werden sollten. Dieser Ansicht sind Frauen häufiger als Männer.

Nur 12 Prozent – eher die Anhänger der CDU/CSU und FDP - geben an, dass die Überschüsse genutzt werden sollten, um die Beiträge zur Rentenversicherung geringfügig zu senken.

▪ Verwendung der Überschüsse in der Rentenversicherung

Die Überschüsse in der Rentenversicherung  
sollten genutzt werden

	um die Beiträge zur Rentenversicherung geringfügig zu senken %	gegen Alters- *) armut %
insgesamt	12	79
Ost	12	82
West	12	78
Männer	15	73
Frauen	10	84
18- bis 29-Jährige	14	82
30- bis 44-Jährige	9	82
45- bis 59-Jährige	11	79
60 Jahre und älter	14	75
Hauptschule	10	81
mittlerer Abschluss	11	82
Abitur, Studium	14	75
Anhänger der: CDU/CSU	21	71
FDP	22	64
SPD	10	83
Linke	1	92
Grünen	9	84

\*) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“

20. Oktober 2011  
q1655 /25516 Hr